

Boletín N° 010

## LIMPIEZA Y ADECUACIÓN DE PLAYAS, UNO DE LOS PRIMEROS PASOS DENTRO DEL 'PLAN 100' DEL GOBIERNO NACIONAL PARA LA REACTIVACIÓN DEL TURISMO EN PROVIDENCIA

- *El presidente Iván Duque Márquez, quien estuvo este fin de semana en Providencia, evidenció el avance de esta labor en Playa Manzanillo, uno de los balnearios insignias de la isla*
- *Este proceso es coordinado por la Policía Nacional en un trabajo conjunto con la Alcaldía Municipal y la comunidad isleña.*
- *Las jornadas de limpieza y adecuación se realizarán en las siete playas que tiene la isla.*
- *La meta del Gobierno Nacional es lograr la recuperación de gran parte de estos espacios durante el 'Plan 100'.*



**Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina, 18 de enero de 2021 (@UNGRD).** Bajo el liderazgo de la Gerencia para la Atención y Reconstrucción del Archipiélago, en cabeza de Susana Correa y Lyle Newball, y el apoyo de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNGRD), se adelanta el proceso de

limpieza y adecuación de playas en la isla de Providencia, en el marco del 'Plan 100' que ejecuta el Gobierno Nacional para la recuperación y reconstrucción de las islas.

Precisamente, el presidente Iván Duque Márquez, quien estuvo este fin de semana en Providencia, evidenció el avance de esta labor en Playa Manzanillo, uno de los balnearios insignias de la isla, en el que más de 60 hombres de la Policía Nacional en un trabajo conjunto con la comunidad y la Alcaldía de Providencia, adelantan el proceso de limpieza y adecuación de esta y otras playas del municipio.

*"Hace 11 días, haciendo una de las visitas de evaluación y monitoreo de cómo va la reconstrucción, vinimos a esta playa con el equipo de gobierno y la fuerza pública, y la playa estaba tupida de toda esa destrucción. Hoy 11 días después llegamos a esta playa de Manzanillo y está recuperada en una parte sustancial, gracias al trabajo de nuestra fuerza pública y en especial de la Policía Nacional. Esto muestra el trabajo en equipo para darle nuevamente vida a Providencia y vemos lo que significa la recuperación",* señaló el presidente Iván Duque, durante su visita al lugar.

Este proceso de limpieza y adecuación de playas hace parte de uno de los primeros pasos del 'Plan 100' para la reactivación del turismo en Providencia, y con él la economía de la isla, debido a que este sector es una de sus principales fuentes de ingresos para sus habitantes.

*"Esta playa de Manzanillo es uno de los principales atractivos turísticos de Providencia. Recuperarla es darle un mensaje a quienes quieren venir a visitar la isla, pero también es darle un mensaje a los propios habitantes de Providencia que traen a sus niños a bañarse en esta playa, a sentir alegría y hoy ven también que este espacio está recuperado, por lo menos en un 60 % de sus capacidades y que esperamos que recupere también toda su esencia operativa. Así lo queremos hacer en toda Providencia",* enfatizó el jefe de Estado.

Hasta el momento se ha avanzado en la limpieza de dos playas que llevan por nombre Manzanillo (Machioneel Bay) y Suroeste (Southwest Bay), en donde la participación de la comunidad ha sido clave para realizar este proceso, que además de buscar la reactivación del turismo, involucra a la población raizal con el fin de promover en ellos el sentido de pertenencia por su territorio y el trabajo en equipo por el bien común.

*"Decidimos desde el primer momento unirnos con la comunidad, convocándolos casa a casa y desarrollar con ellos estas jornadas de limpieza y recolección de residuos. Lo positivo acá es que trabajamos de la mano con los isleños; ellos se han unido a este proceso de reconstrucción y de recolección de los escombros, lo que resulta muy gratificante porque si entre todos sumamos esfuerzos la tarea es mucho más fácil. Se están recuperando estos espacios para que la comunidad tenga esperanza, vuelva a*

*renacer y a crecer. Ese es el principal motivo por el que estamos unidos aquí realizando esta labor”, aseguró el teniente coronel José Andrés Pulido Tobo, comandante de la Policía de Providencia.*

En total serán intervenidas las siete playas con las que cuenta Providencia, de las cuales está en el cronograma de labores de limpieza y adecuación en Agua Dulce (Fresh Water Bay), Gaviotas (Pash Bay), Almendros (Almond Bay), Pueblo Viejo (Old Town Bay) y Fuerte (Fort Bay).

Al respecto, la secretaria de Turismo de Providencia, Angely Castillo Vásquez, indicó que *“de manera articulada la Alcaldía Municipal, a través de su Secretaría de Turismo, junto a la Policía y la comunidad, estamos haciendo un trabajo arduo para recuperar las playas de Providencia. La idea es que las playas de la isla vuelvan a ser atractivas, no solo para el turismo, sino también para el disfrute de toda la comunidad”.*

Así mismo, Gudelia Martínez, habitante de Providencia, manifestó que *“se ha hecho un buen trabajo porque se han sacado a diario más de seis camiones de basura de esta playa y eso es un buen avance. Sabemos que este un espacio nuestro, pero la Policía ha puesto su granito de arena para ayudarnos a sacarlo adelante y creo que entre todos vamos a poder tener estas playas casi en el punto en el que estaban antes del huracán”.*

La meta del Gobierno Nacional es lograr la recuperación de gran parte de estos espacios durante el 'Plan 100', al tiempo que se avanza en el restablecimiento de otros servicios turísticos y de comercio que permitan impulsar la economía de la isla.